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An die Mitglieder und ständigen 

Gäste der Ortsbeiräte 

stellv. Mitglieder z.K. 

 - per Mail - 

 
 
 
 
 
Protokoll zur Sitzung des Ortsbeirates, 
am Mittwoch, 02. Mai 2018, um 19:00 Uhr, 
VHS (Hofgebäude), Raum 10, Puschkinstraße 
 

05.06.2018 

Anwesenheit:  

Ordentliche Mitglieder: 
 

El Aaraik, Claudia  CDU 
Forejt, Manfred  CDU  
Lindberg, Katy  Unabhängige Bürger 
Dr. Haring, Christoph  SPD  
Starck, Gabriele  Die Linke 
Janker, Anja  Die Linke  
 

Stellv. Mitglieder: 
 

Bock, Wolfgang SPD 
 
Gäste:  
 

Frau Köhn (Schulleiterin Grundschule am Ziegelsee) 
Frau König (Schulleiterin Heinrich-Heine-Schule) 
Daniel Reinhart (Elternvertretung neue Grundschule am Ziegelsee) 
Christine Friedrich (Anwohner Am Güstrower Tor 15 
Herr Schwabbauer (Polizei Schwerin) 
 
 

Top 1  Begrüßung 

- Die Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden.  
- Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt (6-0-0). 

Landeshauptstadt Schwerin 

 

Ortsbeirat Schelfstadt / Werdervorstadt / Schelfwerder 

 

                                                                               

                                                                                

 
Geschäftstelle: 

 

Am Packhof 2-6  
Telefon: 0385-5451073  
19010 Schwerin 
 
 
Vorsitzende: 

 
Claudia El Aaraik 
Robert-Koch-Str. 13 
19055 Schwerin 

 

 
(0174) 1820 863 
cfriedrich.sn@gmx.de 
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Top 2  Protokollkontrolle 

- Das Protokoll vom April lag nicht vor. Kontrolle wird nachgeholt. 

 
 
Top 3  Orientierungsstufe neue Grundschule 
- Schulleiterin Frau Köhn findet den Vorschlag und die Idee die Orientierungsstufe zu integrieren 

sehr gut / Antrag kam von der SPD / lt. Schulgesetz ist die Aufnahme von Kindern für die 
Orientierungsstufe möglich / Lehrerproblematik geklärt, Voraussetzungen wären gegeben 

- sie findet das öffentliche Interesse und die Unterstützung aus den verschiedenen Kreisen sehr 
positiv 

- auch der OBR unterstütz das Projekt / positiv für den Ortsteil 
 
- Name für die Schule: Frau Köhn bedauert, dass es noch keine Entscheidung zum Namen gibt / 

damit auch kein Internetauftritt und auch kein Stempel möglich 
 
 

Top 4 Umzug Heinrich-Heine-Schule 

- allgem. Infos von der Vorsitzenden zur derzeitigen Situation und erteilt dem Elternvertreter der 
Schule am Ziegelsee das Wort 

- Herr Daniel Reinhart von der Elternvertretung erklärt die Situation / hat selbst 2 Kinder an den 
jeweiligen Schulen / Kapazität der neuen Grundschule nicht ausreichend, wenn ab dem neuen 
Schuljahr die jeweiligen neuen 1. Klassen aufgenommen werden müssen 

- bei einem Termin mit dem OB wurde noch keine klärende Lösung gefunden, es wird weiter 
gesucht / neuer Termin mit OB 03.05.2018 

- ungünstig in dieser Situation sind die Diskrepanzen hinsichtlich der Kommunikation zwischen 
Kita gGmbH, Frau Preuß und Frau Gabriel (LHS) 

- Schulleiterin von der Grundschule am Ziegelsee, Frau Köhn sieht das Problem ähnlich / hofft 
auf den neuen Termin mit dem OB / fühlt sich in der neuen GS sehr wohl / derzeit keine 
Probleme, aber ab dem neuen Schuljahr wird es für ca. 8 Wochen Stress geben, auch wenn 
Horträume dazu genommen werden / dann 17 Klassen aus beiden Schulen in dem Gebäude 

- Frau König (Schulleiterin Heinrich-Heine-Schule) teilt mit, dass sie froh ist, mit der gesamten 
Schule an der GS am ZS aufgenommen worden zu sein / alles klappt positiv, besser als 
gedacht / mit den jetzigen Kindern ist die Schule schon sehr voll / möchte ungern Räume weg 
nehmen, die jetzt eine Funktion haben / sie zeigt sich optimistisch, dass eine gute Lösung 
gefunden wird 

- Schulleiterinnen wurden zu jeder Zeit einbezogen Probleme zu klären, Lösungen zu finden 
- hinsichtlich Betreuung: derzeit 5 Klassen im DRK-Hort / 12 Klassen im Hort an der GS am ZS 
- Fazit: 6 Klassen sollen möglichst nach den Sommerferien für bis zu 8 Wochen mit aufgenom-

men werden, da der Heine-Hort nicht rechtzeitig fertig wird / Entspannung erst nach den 
Herbstferien wenn die Kids in den neuen Heine-Hort beschult werden 

- Problem aber seit März bekannt, schlechte Zusammenarbeit mit Frau Preuß 
- allg. Diskussion / Anwesende diskutieren die verschiedensten Möglichkeiten, auch eine weitere 

Schulstätte oder versetzter Unterricht wurden in Erwägung gezogen 
 

 Fazit: egal welche Lösung - Kinder sollten so wenig wie möglich Stress haben  
 
 
Top 5  Mehrgenerationenpark Schelfmarkt 

- entfällt 
 
Top 6 Änderung der Landschaftsschutzgebietsverordnung „Schweriner Innensee 

und Ziegelaußensee“ (2005) / Vorlage: 01391/2018 

- allg. Diskussion / Bereich des OBR ist von der Verordnung nicht betroffen 
- Anmerkung des OBR: Verordnung in einigen Teilen sehr unglücklich formuliert 
 

 Abstimmung 1-0-5 
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Top 7 Bebauungsplan der Innenentwicklung Nr. 79.12 „Alte Brauer an der 
Knaudtstraße“ / Satzungsbeschluss / Vorlage: 01401/2018 

- kein Gast zu diesem TOP anwesend 
- Manfred Forejt findet es gut, dass sich da was tut - wenn es dann erst fertig ist und Christoph 

Haring hat Schwierigkeiten damit, dass der Investor Grünflächen weg nimmt um Parkplätze zu 
schaffen 

- allg. Diskussion mit pro und kontra 
- Herr Schwabbauer sieht auch die andere Seite, der allgemein fehlenden Stellplätze und die 

Umsetzung von Haftbefehlen für Falschparker, die nicht zahlen können (z. T. die Leute die 
auswärts arbeiten und spät nach Hause kommen) 

 

 Abstimmung 5-1-0 
 

 

Top 8  Sonstiges 
 

Mehrgenerationenpark 

- Kurze Info von Claudia / Herr Fink meldet sich am Freitag 

- im Vorfeld Telefonat mit den Dreescher Werkstätten, Herrn Hüppler (GF) zum Projekt/ GF war 
gar nicht involviert, hat das Thema nun aber im Haus erörtert 

 

u. a. Wohnungseinbrüche 

- Herr Schwabbauer möchte keine Panik machen, aber die Info an die Bürger "da zu sein", sollte 
vorhanden sein / Bürger nehmen die Hilfe der Beamten leider nicht an  

- Bittet im Interesse aller um Annahme der Hilfsangebote 

 

Schaukasten / Präsentation 

- noch kein Platz / muss noch gefunden und geprüft werden 

- Kasten könnte vom Geld gekauft werden (wenn noch was übrig ist) 

- möglicher Auftritt über Facebook sollte geprüft werden, nur wenn einfach umsetzbar 

 

Waisengärten Fam. Heyer 

- lt. Info von Christoph Haring waren sie in der Bürgersprechstunde der Stadtvertretung - 2 
Fraktionen (Grüne, CDU) sind auf sie zugekommen  

- mehr Infos liegen nicht vor 
 

 

 

 

Termin nächste Sitzung: 06.06.2018 

 
 
Claudia El Aaraik     Katy Lindberg 
(Vorsitzende Ortsbeirat)    (Schriftführerin) 
 


